
５月 定 例 農 業 委 員 会　  会 議 録

令和2年5月20日



（委　員）　西村　和雄　・　高田　洋一　・　大山　一郎　・　和島　輝男　・　西岡　幸子　

（事務局）　鶴見　元良

　　　　　　　荒木　慶悟　建設経済課長

署名委員 高田　洋一　・　西岡幸子

議　　　題　　　　（１）　今年度の活動点検・評価（案）、次年度活動計画（案）について

　　　　　　　　　　（２）　農地法第５条の規定による許可申請について

　　　　　　　　　　（３）　その他

日　　　時　　　　 令和２年５月２０日

開催場所　　　　 直島町役場２Ｆ大会議室

出席者　　



西 村 会 長 本日の署名委員は高田委員と西岡委員にお願いします。それでは事務局から説明をお願いします。

事 務 局

議題（１）の「今年度の活動点検・評価（案）、次年度活動計画（案）」について説明します。まず、資料の「令和元年度の目標
及びその達成に向けた活動の点検・評価」をご覧ください。
(内容説明）
こちらについて、委員の皆様のご了承を得て、国・県に報告し、HPにて公表となります。内容についてご質問等があればお
願いします。

西 村 会 長
今年度の評価と来年度の計画ということですが、活動としてはこんなものだと思います。どうでしょうか。評価はこれでいい
ですか。
もれはありませんか。

委 員 異議なし

西 村 会 長
評価はこれでいかせていただきます。来年度計画に何かいれるものありますか。
この中には入っていませんが、イチジクは続けていきたいと思うので協力をお願いします。

和 島 委 員 この前、そこの前を通ったらきれいにしていた。

西 村 会 長 付けるのはわけなかったが、編むのか大変やった。今年は100個ぐらいとれるかな。

高 田 委 員 計画やけどな、現状の耕す人を減らさんようにぐらいでいいのでは。

和 島 委 員 畑をする人はおらんな。年々さびれていくのはしょうがないわな。

西 村 会 長
今、作る人が高齢になっている。やめてもやる人がいない。若い人でやりだしたのが、○○さんがぼちぼちやりだしたけど。
あと、○○が結構広くやってるな。

高 田 委 員 今年は、コロナの影響で苗木がものすごく売れ出したらしい。プランターでな、各家で作るんやと。

西 村 会 長 そういう影響もあるんやな。

和 島 委 員 みんな家におるんやから、時間はあるわな。

西 村 会 長
今日、向島にいってきたが、○○が結構やっとるな。○○さんはやっているがやれなくなってきている。納言様はこんまいけ
どやっとるな。計画はこのままで、来年度いきますか。



委 員 異議なし

西 村 会 長 次、事務局説明をお願いします。

事 務 局

議題（２）の農地法第５条の規定による許可申請について説明します。
今月は農地法５条関係の申請が１件出てきております。申請者は、○○と○○で○○の農地を○○が露天資材置場として
利用するため、所有権を移転するものです。申請場所は、直島町1666番地の田1筆で、木村プロパンの南側の位置にあり
ます。現地確認は、５月１８日（月）に、会長、高田さん、和島さんとで行っております。　転用面積は、595㎡となります。　資
金計画は、土地代350万円、造成費500万円　合計850万円で、全額自己資金となっています。　申請地は、役場庁舎から西
へおよそ４００ｍに位置した第2種農地です。また、他法令により許認可等が必要なものはありません。転用理由ですが、現
在の資材置場から事務所まで約２．５㎞と離れているため、事務所の近くに資材置場を設ける必要性を感じていたためだと
いうことです。計画地を選定した理由については、計画地は、事務所の近くにあることから利便性が良く、資材の量、車両台
数と照らし面積が適当であること。周辺の農地は耕作放棄地になっており、今後、耕作が再開されるようには見受けられな
いことから計画地を選定したということです。　隣接する農地の所有者との調整については、道を挟んで北側の1669番地の
関係者が不明で同意を得られいませんが、その他の関係者とは調整済みです。この土地は３人の共有となっていますが、
実質的な所有者と思われる直島在住の方が亡くなられており、相続人の有無については、近隣の方に聞いてもわからない
状況ということです。登記記録に記載されている２人については、県外在住で高齢であると思われ、亡くなれれている可能
性も考えられ、本人や相続人に説明するにも話が複雑で、電話や手紙で説明することが難しく、コロナの影響で会うことも
難しいことから連絡をとっていないということです。この件については、誓約書が添付されています。また、計画地とは道を
挟んでの土地で、影響も少ないと思われますので、得に問題はないと考えています。その他、被害防除計画も適正に計画
されており、候補地の比較検討も適正になされていることなどから、事務局としては許可相当と判断いたしますが、委員の
みなさまのご審議をお願いいたします。

西 村 会 長
２日前、和島さんと高田さんと私とで現場を見てきました。場所は、木村プロパンの裏です。○○さんの家の隣。排水は田ん
ぼには入らないんやな。

事 務 局 資材置場からは、汚水は発生しないことになっています。

荒 木 課 長 汚水は発生しない。雨水は自然浸透と計画されています。

西 村 会 長
水利組合には、話がきていてのハンを押していると聞いています。
いいですか。

委 員 異議なし

西 村 会 長 その他ありますか。ないようでしたらこれで終わります。



会　　　長　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　㊞

署名委員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　㊞

署名委員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　㊞

令和２年５月２０日　１７時００分閉会

直島町農業委員会


